
本报 7月 27日讯 记者
从高检网获悉，今天，张家界
市原市委常委、 副市长程丹
峰涉嫌利用影响力受贿一
案， 经省人民检察院指定管
辖， 由株洲市人民检察院依

法向株洲市中级人民法院提
起公诉。

株洲市人民检察院起诉书
指控： 被告人程丹峰利用其岳
父苏荣担任江西省委书记的职
权或者地位形成的便利条件，

通过其他国家工作人员职务上的
行为，为请托人谋取不正当利益，
收受他人财物，数额特别巨大，依
法应当以利用影响力受贿罪追究
其刑事责任。

■记者 吕菊兰

苏荣女婿程丹峰涉嫌受贿案被提起公诉
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27日下午， 省十二届人大常委会第二十三次会议在长
沙举行第二次全体会议。省人大常委会党组书记、副主任韩
永文作了关于检查《中华人民共和国食品安全法》和《湖南
省食品生产加工小作坊和食品摊贩管理条例》（以下简称

“一法一条例”）实施情况的报告。
省人大常委会副主任谢勇主持会议，副主任刘莲玉、李

友志、陈君文、王柯敏，秘书长彭宪法出席会议。省人民政府
副省长戴道晋，省高级人民法院院长康为民列席会议。

本报7月27日讯 专项资
金没按规定招投标、 预算编制
不完善、 查出的审计问题年年
大同小异……今日， 省十二届
人大常委会第二十三次会议分
组审议了《关于2015年度省级
预算执行和其他财政收支的审
计工作报告》（以下简称“审计
报告”）， 如何加大对审计工作
的监督力度，避免屡审屡犯，成
为委员们讨论的热点。

同时，记者获悉，今年11月
份， 省人大常委会将对审计查
出问题整改情况开展专题询
问，并按单位进行满意度测评。

“应追究单位
主要负责人责任”

决算收支不完整、 决算编
制不规范……这些在审计中发
现的主要问题，大多是老问题、
旧毛病。 对于审计中“屡审屡
犯”的现象，省人大常委会委员
刘路平认为， 要抓住典型人和
事，严格依法依规，惩处到位。
“一旦出了问题，不要搞下不为
例， 应追究其单位主要领导的
责任。”

“审计报告应通过媒体
向全社会公开”

根据审计报告， 部分县市

项目建设管理不规范， 有些项目
未公开招投标或招投标不规范。
省人大常委会委员董岳林建议，
应要求相关部门将招投标的资料
列出明细，作出说明。

列席此次会议的全国人大代
表何彬生建议， 应建立依法理财
的问责机制体制， 无条件保证纳
税人的钱用到刀刃上。

“阳光”、“公开”成为今天分组
审议现场的热词。 省人大法制委
员会委员张早平建议， 应加大对
审计结果的监督， 满意度不高的
部门要作为重点单位来进行整
改，同时他认为，审计报告应通过
媒体向全社会公开。

除了专题询问
还将进行满意度测评

也有部分委员认为，现行的
审计工作缺乏一定的震慑力和
威慑力， 有些职能部门甚至采
取“大事化小，小事化了”的应
付态度。

如何进一步加强对审计工作
的监督力度？ 是不少委员们关心
的焦点。 省人大常委会委员田家
贵透露，今年11月份，省人大常委
会将对审计查出问题整改情况开
展专题询问， 并按单位进行满意
度测评。

■记者 吕菊兰 实习生 吉敏
通讯员 蒋素珍

审计问题整改结果接受“会诊” 省人大常委会委员建议———

“屡审屡犯应追责主要负责人”

旺旺集团携手湖南日报社捐赠420万元物资
7月27日上午，省民政厅会议室，旺旺集团湖南总厂厂长徐义桢（右一）代表旺旺集团向湖南灾区受灾群众

捐赠价值420万元人民币的牛奶。当天，旺旺集团携手湖南日报社慈善捐赠仪式举行。这些牛奶将赠送给前段
时间遭受暴雨洪涝灾害的群众以及我省孤寡老人、贫困群体等。省民政厅厅长、省慈善总会会长段林毅代表省
慈善总会接受了捐赠，并给旺旺集团颁发了荣誉证书。

记者 杨昱 田超 通讯员 宋显达 摄影报道

晒2015年账本
“三公”经费出现较大下降

本报7月27日讯 今日，
省十二届人大常委会第二十
三次会议分组审议了《关于湖
南省2015年省级决算草案和
2016年上半年预算执行情况的
报告》，湖南去年收支情况以及
今年上半年经济运行情况一目
了然。

据了解，2015年全省一般
公共预算收入4011亿元， 比上
年增加374.9亿元，增长10.3％。
一般公共预算支出 5728.7亿
元， 增长14.2％。 重点支出方
面，教育支出最大，为928.5亿，
增长11.4％。 这些钱主要用在
了哪？据悉，农村中小学公用经
费、 城区中小学免学费的生均
补助标准分别提高到800元、
600元。

另外值得一提的是， 全年
省级全口径财政性资金安排的

行政事业单位“三公”经费支出合
计5.94亿元，比预算数7.52亿元减
少1.58亿元。此次省级“三公”经
费出现较大下降， 主要原因是省
直行政机关实施公务用车制度改
革。报告称，压缩的“三公”经费全
部收回预算统筹用于重大民生支
出。

报告显示，今年上半年，经济
周期性和结构性调整的压力还在
持续，再加上5月1日起全面推进
“营改增” 改革的政策性减收影
响，财政增收压力一直很大。1—
6月， 全省完成一般公共预算收
入2305.1亿元， 同比增长8.3％，
为预算的53.3％。分结构来看，建
筑、汽车、金融等行业对税收增
长的拉动作用明显；烟草、煤炭、
有色、 钢铁等传统行业税收下滑
明显。

■记者 吕菊兰 实习生 吉敏

10名省管干部栽在为亲属经商谋利上
本报7月27日讯 今天下

午， 省纪委三湘风纪网通报了
10名省管党员领导干部为亲属
经商办企业提供便利谋取利益
典型案件。通报指出，涉案的领
导干部均利用了职权或职务上
的影响， 有的直接为亲属本人
经商办企业谋取利益， 有的对
亲属与他人合伙承揽工程、从
中分得利润提供帮助和支持，
有的为子女经营活动需要而收
受他人所送财物。 这些行为表
现形式不同， 但都严重违反了
《中国共产党廉洁自律准则》等
相关规定以及有关法律法规，
败坏了党和政府的形象， 必须
依纪依法坚决惩处、严肃追责。

一、 领导干部利用职权或
者职务上的影响， 为亲友经商
办企业谋取利益。

1.湘南学院原党委书记肖
地楚为其弟经商办企业谋取利
益的问题。

2014年下半年， 肖地楚严
重违反工作纪律， 在学院资金
管理工作中不正确履行职责，
违规同意财务人员从湘南学院
苏仙校区教职工住宅区旧城改
造项目指挥部专用账户借款

700万元给其弟肖某某（私营业
主）用于偿还企业银行贷款。

2. 省发改委原党组成员、
总经济师杨世芳利用职权和职
务上的影响， 为其子经商办企
业谋取利益的问题。

3.怀化市政协原副主席杨
冬英为其侄女经商办企业谋取
利益的问题。

4.湖南生物机电职院党委
副书记、 院长楚琼湘为其弟经
商办企业谋取利益的问题。

5.湖南日报报业集团有限
公司原党组成员、 社务委员薛
伯清为其弟经商办企业谋取利
益的问题。

二、 领导干部的亲属与他
人合伙承揽工程， 领导干部利
用职权或者职务上的影响为其
经营活动提供帮助， 亲属从中
分得利润，领导干部知情。

6.省交通运输厅原党组书
记、 副厅长陈明宪为其妻的经
营活动谋取利益的问题。

7. 省交通运输厅原党组成
员、省高管局局长冯伟林为其弟
的经营活动谋取利益的问题。

2008年至2010年， 冯伟林
之弟冯某某（私营业主）与王某

商定到湖南高速公路承揽项目，
中标后冯某某不参与施工并分得
50%的利润。 冯伟林收到二人请
托后， 利用职权找相关负责人打
招呼，帮助其承揽工程。王某中标
后分多次送给冯某某人民币1500
万元。 冯某某将收受1500万元之
事告知了冯伟林。

8.省交通运输厅原副厅长邹
和平为其子的经营活动谋取利益
的问题。

9. 永州市原人大常委会副主
任、冷水滩原区委书记邓荣卿为其
子的经营活动谋取利益的问题。

三、 领导干部利用职权或职
务上的影响为他人谋取利益，为
子女经营活动需要而收受他人所
送财物。

10.怀化市政府原党组成员、
副市长李自成为其女的经营活动
谋取利益的问题。

2009年至2010年， 李自成利
用职权， 通过向相关人员打招呼
等形式， 为私营业主李某承揽项
目、提供帮助。在此过程中，李某
通过银行转账的方式送给李自成
女儿200万元。
■记者 虢灿 实习生 吉敏 杨文亮

通讯员 蒋伟
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